

## COMMUNIQUE DE PRESSE

21.08.2024



### **Briques aux 1000 couleurs : inauguration d'une nouvelle fresque street-art à Leffe**

**Une nouvelle fresque street-art, fruit du projet *Briques aux 1000 couleurs* porté par Globul'in AMO, le Centre culturel de Dinant et la Dinantaise SC, sera inaugurée ce vendredi 30 août 2024, à partir de 17h00, au sein du quartier La Dinantaise, Boulevard Père Pire à Leffe.**

La fresque est le fruit d'un travail de près de deux ans, avec des objectifs de prévention sociale, de développement de la citoyenneté et d'amélioration de l'environnement.

Le projet *Briques aux 1000 couleurs*, porté par Globul'in AMO (service d'aide aux jeunes), le Centre culturel de Dinant et La Dinantaise, est né et va se concrétiser au sein du quartier de logements sociaux, gérés par la Dinantaise, situé Boulevard Père Pire à Leffe.

Les habitants du quartier, et spécialement les jeunes, ont pleinement participé au processus: apprendre les techniques artistiques liées au street-art, réfléchir collectivement au contenu, récolter des fonds, etc. L'artiste sélectionné pour la fresque, Benoit Beth, a proposé un premier projet sur bases des propositions recueillies, qui après consultation des habitants et des partenaires, a été retravaillé pour arriver à sa forme finale, qui a donc reçu l'approbation de tous les opérateurs.

Un projet à 360 degrés, rendu également possible grâce aux subsides de la Ville de Dinant et du Conseil de prévention de l'aide à la jeunesse de l'arrondissement de Dinant.



L'inauguration de la fresque est une manière de pouvoir valoriser l'implication des jeunes dans leur quartier et profiter de cet élan pour qu'ils s'approprient et respectent davantage leur lieu de vie.

Ce sera l'occasion aussi de fêter les 100 ans de la Dinantaise, une société de Service Public agréée par la Société Wallonne du Logement, qui gère et loue près de 700 logements publics sur les communes de Anhée, Dinant, Hastière, Mettet, Onhaye et Yvoir.

## Contexte du projet

**Briques aux 1000 couleurs** est issu d'un travail à long terme, au sein du quartier d'habitations sociales de la Dinantaise, situé à Leffe. L'AMO Globul'in y exerce du travail de rue, au contact des jeunes du quartier et des habitants, depuis 2022. Au fil de ce travail, il est apparu que les adolescents avaient un intérêt pour le street-art, un moyen de s'exprimer avec créativité. L'AMO a alors contacté le CCD afin de nouer un partenariat, logistique, économique et en termes d'animation. Six jeunes ont travaillé avec l'artiste Benoit Beth, à la décoration de la camionnette de l'AMO, en découvrant les techniques utilisées dans le street-art.

Un premier projet intéressant et considéré comme un succès par l'ensemble des opérateurs, mais qui a aussi mis en avant des difficultés vécues dans le quartier et partagées par les habitants. Un certain isolement, le repli sur soi, des conflits de voisinage, la pauvreté, etc. Les riverains ont également signifié aux travailleurs (CCD et AMO) leur intérêt pour une fresque sur un mur du quartier. Les deux associations ont tout de suite embrayé sur cette proposition, qui semblait être la suite logique et l'aboutissement du premier projet, avec cette fois-ci, l'intégration de tous les habitants et non uniquement les jeunes. Des animations ont donc été organisées dans le quartier : recueil de paroles, expression, animations avec l'artiste afin de recueillir des éléments graphiques, ceci afin de proposer une fresque qui exprime au mieux le sentiment des riverains et qui leur ressemble.

La Dinantaise a marqué son accord pour la réalisation de la fresque, tout comme les autorités communales. L'artiste, sur base des paroles recueillies, a proposé un premier projet, qui après consultation des habitants et des partenaires, a été retravaillé pour arriver à sa forme finale, qui a donc reçu l'approbation de tous les opérateurs.

## Acteurs du projet

**La Dinantaise** est une société de Service Public agréée par la Société Wallonne du Logement. Elle gère et loue près de 700 logements publics sur les communes de Anhée, Dinant, Hastière, Mettet, Onhaye et Yvoir. Pour marquer le passage au nouveau centenaire en incluant ses locataires, différentes manifestations seront organisées dans différentes implantations du parc immobilier, dont cette première invitation sur Dinant.

**L'AMO GLOBUL'IN** est un service d'action en milieu ouvert qui a pour mission l'aide préventive, tant sociale qu'éducative, au bénéfice des enfants et des jeunes de 0 à 22 ans dans leur milieu de vie et dans leurs rapports avec l'environnement social et familial. L'AMO apporte un soutien individuel aux jeunes en les aidant à résoudre leurs difficultés (familiales, administratives, juridiques, scolaires, etc.). Elle développe aussi des projets collectifs visant à améliorer l'environnement social des jeunes et à développer des partenariats. C'est dans ce contexte de travail que le projet *Briques aux 1000 couleurs* est né, au sein du quartier de l'ancienne usine La Dinantaise occupé par 53 ménages.

**Le Centre culturel de Dinant** planche, depuis 2021, sur la création d'un parcours de fresques murales, en collaboration avec la **Ville de Dinant**. Un projet avec des enjeux culturels, économiques et touristiques. Le street-art vise à l'embellissement de la ville et représentera une offre touristique supplémentaire à Dinant. Un des objectifs est de placer ces fresques murales dans des lieux peu visités des touristes et par conséquent, de stimuler l'activité économique de ces lieux.

**Benoit Beth** est un artiste bruxellois, comptant plus de 30 ans d'expérience. Il a été sélectionné pour le projet en raison, notamment, de son excellent contact avec les enfants. Il a accompagné les jeunes, avec beaucoup de pédagogie, dans la réalisation de la fresque.

## Contact presse

Centre culturel de Dinant  
Laura DOUXFILS  
082/21.39.39  
laura.douxfils@ccdinant.be